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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05/11/2012 - 2a FEIRA

GRANDE EXPEDIENTE
1.º ORADOR (A) - 30 MINUTOS

TEMPOS DOS PARTIDOS E BLOCOS PARLAMENTARES

1. BLOCO PARLAMENTAR PDT-PSDB............................7 MINUTOS
2. BLOCO UNIÃO DEMOCRÁTICA................................18 MINUTOS
3. BLOCO PARLAMENTAR PELO MARANHÃO...........28 MINUTOS
4. BLOCO PARLAMENTAR DE OPOSIÇÃO.....................7 MINUTOS

ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05.11.2012 – SEGUNDA-FEIRA

I - PROJETOS DE LEI EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO
 2º TURNO - REGIME DE PRIORIDADE

1. PROJETO DE LEI  Nº 209/2012, (MENSAGEM GOVER-
NAMENTAL Nº 069/2012), QUE DISPÕE SOBRE OS SUBSÍDIOS
DOS CARGOS DE DEFENSOR PÚBLICO DO ESTADO DO
MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. COM  PARECER
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E
CIDADANIA; DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA,
SEGURIDADE SOCIAL E RELAÇÕES DO TRABALHO E DA CO-
MISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS, FISCALIZAÇÃO E CON-
TROLE, REUNIDAS CONJUNTAMENTE. RELATOR DEPUTADO
CARLOS ALBERTO MILHOMEM.

2. PROJETO DE LEI  Nº 210/2012, (MENSAGEM GOVER-
NAMENTAL Nº 070/2012), QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DE
VAGAS NO QUADRO DE CARGOS DE PROVIMENTO EFETIVO
DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO. COM  PARECER FAVO-
RÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDA-
DANIA; DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA,
SEGURIDADE SOCIAL E RELAÇÕES DO TRABALHO E DA CO-
MISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS, FISCALIZAÇÃO E CON-
TROLE, REUNIDAS CONJUNTAMENTE. RELATOR DEPUTADO
CARLOS ALBERTO MILHOMEM. O REFERIDO PROJETO FOI
INCLUIDO NA ORDEM DO DIA EM VIRTUDE DA APROVAÇÃO
DO REQUERIMENTO Nº 366/12, DE AUTORIA DO DEPUTADO
BIRA DO PINDARÉ.

II – PROJETOS DE LEI EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO
2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA

1. PROJETO DE LEI Nº 090/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO MARCOS CALDAS, QUE OBRIGA FABRICANTES E EM-
PRESAS DE DISTRIBUIÇÃO DE MEDICAMENTOS, A PROCEDE-
REM À COLETA SELETIVA E DESTINAÇÃO ADEQUADA DE
MEDICAMENTOS VENCIDOS E IMPLANTAR POLÍTICA DE IN-
FORMAÇÃO SOBRE OS RISCOS CAUSADOS POR ESSES PRO-
DUTOS NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OU-
TRAS PROVIDÊNCIAS. - COM PARECERES FAVORÁVEIS DAS
COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA –
COM EMENDA. RELATOR DEPUTADO MANOEL RIBEIRO; E
DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTIO
SUSTENTÁVEL ACOMPANHANDO O PARECER DA CCJC. -
RELATOR DEPUTADO EDUARDO BRAIDE.

2. PROJETO DE LEI Nº 180/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO JOTA PINTO , QUE OBRIGA A REMESSA DE CONTRA-
TOS FIRMADOS POR MEIO DE CALLCENTER OU SIMILAR AOS
CONTRATANTES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. - COM PA-
RECERES FAVORÁVEIS DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO,
JUSTIÇA E CIDADANIA ACATANDO SUBSTITUTIVO. RELATOR
DEPUTADO MANOEL RIBEIRO; E DA COMISSÃO DOS DIREI-
TOS HUMANOS E DAS MINORIAS, SEGUINDO A ORIENTA-
ÇÃO DA CCJC -  RELATOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA.

3. PROJETO DE LEI Nº 253/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO RIGO TELES , QUE  DISPÕE SOBRE NORMAS DE PROTE-

ÇÃO E SEGURANÇA DOS CONSUMIDORES NOS ESTABELECI-
MENTOS PÚBLICOS E PRIVADOS. - COM PARECERES FAVO-
RÁVEIS DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CI-
DADANIA ACATANDO SUBSTITUTIVO. RELATOR DEPUTADO
EDUARDO BRAIDE; E DA COMISSÃO DOS DIREITOS HUMA-
NOS E DAS MINORIAS, SEGUINDO ORIENTAÇÃO DA CCJC.
RELATORA DEPUTADA VIANEY BRINGEL.

4. PROJETO DE LEI Nº 256/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO EDILÁZIO JÚNIOR , QUE VEDA QUALQUER DISCRIMI-
NAÇÃO À CRIANÇA E AO ADOLESCENTE PORTADOR DE DE-
FICIÊNCIA OU DOENÇA CRÔNICA NÃO CONTAGIOSA NOS
ESTABELECIMENTOS DE ENSINO, CRECHES OU SIMILARES,
EM INSTITUIÇÕES PÚBLICAS OU PRIVADAS E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS. -COM PARECERES FAVORÁVEIS DA COMIS-
SÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA. RELATORA
DEPUTADA VIANEY BRINGEL; E DA COMISSÃO DE EDUCA-
ÇÃO, CULTURA, DESPORTOS, CIÊNCIA E TECNOLOGIA.
RELATOR DEPUTADO BIRA DO PINDARÉ.

5.  PROJETO DE LEI Nº 263/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO NETO EVANGELISTA , QUE INSTITUI O DIA ESTADUAL
DO FISIOTERAPEUTA E DO TERAPEUTA OCUPACIONAL E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. - COM PARECER FAVORÁVEL DA
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA.
RELATOR DEPUTADO CARLINHOS FLORÊNCIO.

6. PROJETO DE LEI Nº 270/2011, DE AUTORIA DA DEPU-
TADA VIANEY BRINGEL , QUE INSTITUI A SEMANA DE
CONSCIENTIZAÇÃO DO COMBATE ÀS DROGAS NO ESTADO
DO MARANHÃO. - COM PARECER FAVORÁVEL DA COMIS-
SÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA. RELATOR
DEPUTADO MANOEL RIBEIRO.

7. PROJETO DE LEI Nº 280/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO ANDRÉ FUFUCA , QUE DISPÕE SOBRE A
OBRIGATORIEDADE DE UNIDADES HOSPITALARES PÚBLICAS
E PRIVADAS E OS ESTABELECIMENTOS DE ATENÇÃO À SAÚ-
DE EXPOR EM LOCAL DE FÁCIL ACESSO E FORNECER O PRON-
TUÁRIO MÉDICO CONSTANDO TODAS AS ATIVIDADES DE-
SENVOLVIDAS E PROGRAMADAS PARA CADA PACIENTE E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. - COM PARECERES FAVORÁVEIS
DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA.
COM EMENDA SUPRESSIVA AO ART. 5º. RELATOR DEPUTADO
CARLOS ALBERTO MILHOMEM;  E DA COMISSÃO DE SAÚ-
DE OPINANDO PELA SUPRESSÃO DO INCISO II, E PARÁGRA-
FO ÚNICO DO ART. 5º  E DO ART. 8º DO REFERIDO PROJETO.
-  RELATORA DEPUTADA  VALÉRIA MACEDO.

8. PROJETO DE LEI Nº 281/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO NETO EVANGELISTA , QUE DISPÕE SOBRE A INSTALA-
ÇÃO DE CABINES INDIVIDUAIS NOS CAIXAS DE TODAS AS
AGÊNCIAS BANCÁRIAS E INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS COM
ATUAÇÃO NO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS PRO-
VIDÊNCIAS. - COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA. RELATOR DEPUTA-
DO RUBENS PEREIRA JÚNIOR.

9. PROJETO DE LEI Nº 305/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO EDUARDO BRAIDE , QUE  DISPÕE SOBRE A
OBRIGATORIEDADE DE AFIXAÇÃO DE CARTAZES COM IN-
FORMAÇÕES SOBRE AS DOENÇAS SEXUALMENTE
TRANSMISSÍVEIS (DST’S) NOS SANITÁRIOS DE USO PÚBLICO
DO ESTADO DO MARANHÃO. - COM PARECERES FAVORÁ-
VEIS DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CI-
DADANIA. RELATOR DEPUTADO RUBENS PEREIRA JÚNIOR. E
DA COMISSÃO DE SAÚDE. RELATORA DEPUTADA VALÉRIA
MACEDO.

III – PROJETO DE LEI  EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO
1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA

1. PROJETO DE LEI Nº 140/2011, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO ZÉ CARLOS, QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A
ADOTAR MEDIDAS JUNTO A PARTICIPAÇÃO DO ESTADO DO
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SISTEMA NACIONAL DE HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL-
SNHIS, CRIA O CONSELHO ESTADUAL GESTOR-CEGEST, INS-
TITUI O FUNDO ESTADUAL DE HABITAÇÃO DE INTERESSE
SOCIAL-FUNDHIS E DÁ PROVIDÊNCIAS CORRELATAS. - COM
PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO,
JUSTIÇA E CIDADANIA. RELATOR DEPUTADO ALEXANDRE
ALMEIDA;  O AUTOR RECORREU À MESA DIRETORA DA DE-
CISÃO DA CCJC ATRAVÉS DO REQUERIMENTO Nº 322/11,
CONFORME O § 4º DO ART. 182, DO R.I. QUE FOI ACATADO
PELA MESMA – O PARECER FOI REJEITADO PELO PLENÁRIO,
VOLTANDO O PROJETO A TRAMITAR NA COMISSÃO DE
MÉRITO, ONDE RECEBEU PARECER FAVORÁVEL DA COMIS-
SÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL E
RELAÇÕES DO TRABALHO. RELATOR DEPUTADO BIRA DO
PINDARÉ. – TRANSFERIDA A DISCUSSÃO E VOTAÇÃO  DA
ORDEM DO DIA DA SESSÃO ORDINÁRIA ANTERIOR, EM VIR-
TUDE DA AUSÊNCIA DO AUTOR EM PLENÁRIO. (3ª SESSÃO),
ASSIM COMO DA SESSÃO ORDINÁRIA ANTERIOR POR FAL-
TA DE QUORUM REGIMENTAL.

IV – REQUERIMENTOS  A DELIBERAÇÃO DO PLENÁRIO
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1. REQUERIMENTO Nº 377/2012, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO BIRA DO PINDARÉ, QUE REQUER DEPOIS DE OUVIDO O
PLENÁRIIO, SEJA ENVIADA MENSAGEM DE CONGRATULA-
ÇÕES E APLAUSOS PELA ATITUDE HERÓICA E DESTEMIDA DA
PROFESSORA UILIENE ARAÚJO SANTA ROSA, QUE DENUN-
CIOU NAS REDES SOCIAIS AS PÉSSIMAS CONDIÇÕES DA ES-
COLA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ GUILHERME DOURADO,
O QUE PROVOCOU A SUA DEMISSÃO PELA PREFEITURA DA-
QUELA CIDADE.

V – REQUERIMENTOS  A DELIBERAÇÃO DA MESA
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1. REQUERIMENTO Nº 378/2012, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO ROGÉRIO CAFETEIRA, QUE REQUER DEPOIS DE OUVI-
DA A MESA, SEJA TRANSCRITO NOS ANAIS DA CASA, O ARTI-
GO INTITULADO SALVE JORGE, DE AUTORIA DO ESCRITOR
JOAQUIM HAICKEL, PUBLICADO NO JORNAL ESTADO DO
MARANHÃO, EDIÇÃO DO DIA 29 DE OUTUBRO DO CORREN-
TE ANO.

2. REQUERIMENTO Nº 379/2012, DE AUTORIA DA DEPU-
TADA ELIZIANE GAMA, QUE REQUER DEPOIS DE OUVIDA A
MESA, SEJA REALIZADA AUDIÊNCIA PÚBLICA, SOBRE A EX-
PLORAÇÃO DO CARVÃO VEGETAL EM FLORESTAS NATIVAS
DE FORMA ILEGAL; EM TERRAS INDÍGENAS; PRÁTICA DE
TRABALHO ANÁLOGO AO ESCRAVO, NOS EMPREENDIMEN-
TOS DE FERRO GUSA NO ESTADO DO MARANHÃO.

3. REQUERIMENTO Nº 380/2012, DE AUTORIA DO DEPU-
TADO BIRA DO PINDARÉ, QUE REQUER DEPOIS DE OUVIDA A
MESA, SEJA REALIZADA AUDIÊNCIA PÚBLICA NO DIA 21/11/
2012, ÀS 15:00HORAS, NA SALA DAS COMISSÕES, PARA DISCU-
TIR O COMBATE AO RACISMO NO ESTADO DO MARANHÃO
COMO PARTE DO CALENDÁRIO DE COMEMORAÇÕES DO DIA
DA CONSCIÊNCIA NEGRA.

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE EMENDA
DATA: 05/11/2012 - SEGUNDA-FEIRA:

PRIORIDADE 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 226/12, de autoria do Ministério Públi-

co, enviado através do Ofício nº 1009/12-GPGJ-MA, que altera disposi-
tivos das Leis Estaduais nº 9.397/2011, de 07 de junho de 2011 e 9.517/
20111, de 06 de dezembro de 2011 e dá outras providências.

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI N] 225/12, de autoria do Senhor Deputado

Roberto Costa, que considera de Utilidade Pública, a Associação Comuni-

tária dos Jovens da Vila Sete de Setembro, com sede e foro em São Luis-
MA.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 223/12, de autoria do Senhor Depu-

tado Jota Pinto, que institui no âmbito do Estado do Maranhão o
programa de ação interdisciplinar e de participação comunitária deno-
minado “Escolas Sem Drogas”.

2. PROJETO DE LEI Nº 224/12, de autoria do Senhor Depu-
tado Hélio Soares, que considera de Utilidade Pública, o Instituto
Guará, com sede e foro em São Luis-MA.

ORDINÁRIA 4ª  E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 012/12, de

autoria do Senhor Deputado Roberto Costa, que concede 30 Medalhas
do Mérito Legislativo José Ribamar de Oliveira “Canhoteiro” para a
equipe do Sampaio Corrêa Futebol Clube de 2012.

SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA DO PALÁ-
CIO MANUEL BECKMAN, em 01 de novembro de 2012.

Sessão Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Dé-
cima Sétima Legislatura da Assembléia Legislativa do Estado do
Maranhão, realizada no dia primeiro de novembro do ano de dois
mil e doze.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Hélio Soares.
Primeira Secretária, em exercício, Senhora Deputada Francisca

Primo.
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Eduardo

Braide.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores Depu-
tados: Alexandre Almeida, André Fufuca, Bira do Pindaré, Carlos
Amorim, Edson Araújo, Eduardo Braide, Eliziane Gama, Francisca
Primo, Francisco Gomes, Hélio Soares, Hemetério Weba, Jota Pinto,
Magno Bacelar, Marcelo Tavares, Raimundo Cutrim, Raimundo Lou-
ro, Rigo Teles, Rogério Cafeteira, Valéria Macêdo e Zé Carlos. Ausen-
tes: Afonso Manoel, Arnaldo Melo, Camilo Figueiredo, Carlinhos
Florêncio, Carlos Alberto Milhomem, César Pires, Cleide Coutinho,
Doutor Pádua, Edilázio Júnior, Fábio Braga, Gardênia Castelo, Graça
Paz, Léo Cunha, Manoel Ribeiro, Marcos Caldas, Neto Evangelista,
Othelino Neto, Roberto Costa, Rubens Pereira Júnior, Sérgio Vieira,
Stênio Rezende e Vianey Bringel.

I – ABERTURA.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Em nome do povo e invocando a proteção de Deus,
iniciamos os nossos trabalhos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Com a palavra, o Senhor Segundo Secretário para
fazer a leitura da Ata da sessão anterior e do texto Bíblico.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO
DEPUTADO EDUARDO BRAIDE (lê texto Bíblico e ata) - Ata lida,
Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Ata lida e considerada aprovada.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Com a palavra, a Senhora Primeira Secretária para
fazer a leitura do Expediente.

A SENHORA PRIMEIRA SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO
DEPUTADA FRANCISCA PRIMO - (lê Expediente).
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II – EXPEDIENTE.

OFÍCIO N. 1009/2012/GPGJ-MA -

São Luís (MA), 31 de outubro de 2012.

A Sua Excelência o Senhor
Deputado Estadual Arnaldo Meio
Presidente da Assembleia Legislativa
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão
NESTA
Assunto: encaminha projeto de lei.

Senhor Presidente,

Cumprimentando-o, sirvo-me do presente para encaminhar à
Vossa Excelência o anexo projeto de lei, com proposta de alterações em
dispositivos das Leis Estaduais nO 9.397/2011, de 07 de junho de 2011 e
9.517/2011, de 06 de dezembro de 2011, acompanhado da respectiva
exposição de motivos.

Diante da relevância da matéria, solicito que lhe seja conferido
célere tratamento por essa Augusta Casa, como sempre acontece com as
matérias de iniciativa do Ministério Público do Maranhão.

Atenciosamente,

Suvamy Vivekananda Meireles
Procurador-Geral de Justiça em exercício

PROJETO DE LEI N° 226 /12

Altera dispositivos das Leis Estaduais n° 9,397/2011,

de 07 de junho de 2011 e 9.517/2011, de 06 de dezem-

bro de 2011 e dá outras providênci.as.

A GOVERNADORA DO ESTADO DO MARANHÃO
Faço saber que a Assembleia Legislativa decreta e eu sanciono a

seguinte Lei:

Art.1° - Os cargos de Técnico Ministerial (Área Administrativa)
e de Técnico Ministerial (Área Execução de Mandados) criados pelos
arts. 2° e 3° da Lei 9.397/2011, de 07 de junho de 2012, e os cargos de
Técnico Ministerial (Área Edificações) criados pelo art. 1° da Lei 9.517/
2012, de 06 de dezembro de 2011 passam a ser denominados Técnico
Ministerial.

Art.2°- Os cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia,
Subárea Civil), Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Mecânica),
Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Elétrica), Analista Minis-
terial (Área Engenharia, Subárea Arquitetura) criados pelos arts. 2° a 5° da
Lei 9.517/2012, de 06 de dezembro de 2011 passam a ser denominados
Analista Ministerial.

Art.3°- O ANEXO VI - QUADRO DEMONSTRATIVO DOS
CARGOS EFETVOS, da Lei Estadual n° 8.077/2004, passa a vigorar da
seguinte forma:

CARGOS EFETIVOS                 QUANTITATIVO
Analista Ministerial 123
Técnico Ministerial 431
Auxiliar Ministerial 25
TOTAL 579

Art. 4°- Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

EXPOSIÇÃO DE MOTIVOS

Excelentíssimo Senhor Presidente da Assemblela Legislativa do
Estado do Maranhão,

Submeto à consideração de Vossa Excelência o projeto de lei que
altera dispositivos das Leis Estaduais n° 9.397/2011, de 07 de junho de

2011 e 9.517/2011, de 06 de dezembro de 2011, o qual foi aprovado por
unanimidade pelo Colégio de Procuradores do Ministério Público do Esta-
do do Maranhão em Sessão Ordinária datada de 31.10.2012.

A Carreira e os Cargos do Quadro de Apoio Técnico-Administra-
tivo do Ministério Público, foi estabelecida em 2004 por meio da Lei
Estadual n° 8.077/2004.

De acordo com mencionado diploma, art. 5°, a Carreira de Apoio
Técnico-Administrativo do Ministério Público Estadual é constituída dos
cargos de Analista Ministerial, Técnico Ministerial e Auxiliar Ministerial,
esta última posteriormente considerada extinta a vagar.

Ocorre que a Lei Estadual n° 9.397/2011, de 07 de junho de 2012,
criou 36 (trinta e seis) cargos de Técnico Ministerial (Área Administrati-
va) e outros 15 (quinze) cargos de Técnico Ministerial (Área Execução de
Mandados), ao passo que a Lei Estadual n° 9.517/2011, de 06 de dezem-
bro de 2011, criou outros 04 (quatro) cargos de Técnico Ministerial (Área
Edificações).

Por sua vez, a mesma Lei Estadual n° 9.517/2011, também criou
vários cargos de Analista Ministerial, assim especificados: 09 (nove) car-
gos de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Civil); 03 (três)
cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Mecânica); 01
(hum) cargo de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Elétrica) e
02 (dois) cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Ar-
quitetura).

Deste modo, a situação atual, de cargos efetivos de Analista Mi-
nisterial e Técnico Ministerial no âmbito do Ministério Público seria o
seguinte:

1 - Cargos de Analista Ministerial:

3 - Cargos de Técnico Ministerial:

A premente necessidade de realização de concurso para preen-
chimento de cargos efetivos no Ministério Público do Maranhão levou a
Administração Superior a avaliar a situação atual dos cargos vagos (em
relação aos quais pode ser realizado o certame) e a necessidade real de cada
um dos setores.

Dessarte, foi constatada a existência de 22 (vinte e dois) cargos
vagos de Analista Ministerial, dos quais 07 (sete) denominados pela Lei
como Analista Ministerial, e os outros 15 (quinze) distribuídos assim: 09
(nove) cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Civil); 03
(três) cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea Mecâni-
ca); 01 (hum) cargo de Analista Ministerial (Área Engenharia, Subárea
Elétrica) e 02 (dois) cargos de Analista Ministerial (Área Engenharia,
Subárea Arquitetura).

De forma semelhante, verificou-se a existência de 85 (oitenta e
cinco) cargos vagos para a carreira de nível médio, dos quais 30 (trinta) são
decorrentes de vacância de cargos criados na nomenclatura genérica de
Técnico Ministerial, ao passo que os demais 55 (cinquenta e cinco) são
resultantes dos novos cargos criados pelas leis acima mencionadas, assim
distribuídos: 36 (trinta e seis) cargos de Técnico Ministerial (Área Ad-
ministrativa); 15 (quinze) cargos de Técnico Ministerial (Área Execução
de Mandados) e 04 (quatro) cargos de Técnico Ministerial (Área
Edificações).

A denominação especificada adotada pelas Leis n. 9.397/2011 e
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n. 9.517/2011 em relação aos cargos de nível superior e médio, causa
dificuldades para a Administração Superior em preencher os cargos me-
diante concurso, nas áreas prioritárias no momento, segundo os critérios
de conveniência e oportunidade, haja vista que o concurso a ser realizado
nos próximos meses terá de observar, obrigatoriamente, a quantidade de
cargos vagos criados por lei.

Nesse diapasão, a simples mudança de nomenclatura dos cargos
criados, de forma a adequá-Ios à denominação constante da Lei 8.077/
2004, traz a possibilidade de que, por meio de atos normativos internos,
a Administração possa recambiá-Ios de acordo com o interesse e neces-
sidade prioritárias, haja vista a atual situação do Ministério Público Esta-
dual.

Existem, por exemplo, cerca de 10 (dez) Promotorias no interior
do Estado que sequer dispõem de um único servidor efetivo, havendo a
real necessidade que no próximo certame a distorção apontada seja
corrigida.

Por outro lado, no âmbito da Procuradoria Geral de Justiça, foi
identificada pela Administração a necessidade de servidores de nível su-
perior para suprir necessidades concretas e históricas da Instituição, como
nas áreas de Contabilidade, Assistência Social, Psicologia, entre outras.

Assim, com o cargos criados por lei, com a denominação genérica,
no momento da realização do concurso, por ato normativo interno, a
Administração poderá definir a quantidade de vagas para cada área e a as
atribuições, permitindo ao candidato interessado que se inscreva de acor-
do com a sua capacitação e área de interesse.

Cabe ressaltar que nenhum dos novos cargos criados pela leis
mencionadas, com denominação específica, foi ocupado até o momento,
não gerando, portanto, direito a servidores, tanto os futuros quanto os do
quadro atual, uma vez que todos os atuais servidores da Casa ingressaram
em cargos criados com a denominação genérica constante das Leis nO
8.058/2004 e 8.077/2004.

Por fim, a presente proposta não gera novas despesas, uma vez
que não cuida da criação de novos cargos, mas somente de mudança de
nomenclatura de cargos já criados por leis anteriores, não havendo, assim
impactos a serem demonstrados.

São essas, Senhor Presidente, as razões que me levam a propor
perante esta Casa Legislativa Estadual, representada por Vossa Excelên-
cia, o projeto de lei em tela.

São Luís, 31 de outubro de 2012

Suvamy Vivekananda Meireles
Procurador-Geral de Justiça em exercício

PROJETO DE LEI Nº 225 / 12

Considera de utilidade pública a Associação Comu-

nitária dos Jovens da Vila Sete de Setembro.

Art. 1º - Fica considerada de Utilidade Pública a Associação Co-
munitária dos Jovens da Vila Sete de Setembro, com sede e foro no muni-
cípio de São Luís no Estado do Maranhão.

Art. 2º - Esta Lei entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Assembléia Legislativa do Estado do Maranhão, em 31 de outu-
bro de 2012.- Roberto Costa - Deputado Estadual

JUSTIFICATIVA

Criada em 07 de setembro de 1989, a Associação Comunitária dos
Jovens da Vila Sete de Setembro tem em sua história lutas em prol do
desenvolvimento da comunidade, mais precisamente para o desenvolvi-
mento das crianças e adolescentes do bairro.

Por meio de diversos projetos, a Associação Comunitária dos
Jovens da Vila Sete de Setembro vem desenvolvendo ações na área da
cultura, esporte e educação, por meio de aulas de reforço escolar gratuito,
palestras educativas, escolinha de futebol, manifestações folclóricas e ou-
tras.

Hoje, a Associação Comunitária dos Jovens da Vila Sete de Setem-
bro é reconhecida como uma referência para a comunidade, aliando cultura

com atividades educacionais e desportivas que integram a comunidade, de
forma gratuita, promovendo cidadania.

Assembléia Legislativa do Estado do Maranhão, em 31 de outu-
bro de 2012.- Roberto Costa - Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 377 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos que dispõe o art. 163, inciso VIII do Regimento
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeiro que seja enviada
mensagem de CONGRATULAÇÕES e APLAUSOS pela atitude heróica
e destemida da Professora UILIENE ARAÚJO SANTA ROSA que de-
nunciou nas redes sociais as péssimas condições da escola Municipal de
Imperatriz GUILHERME DOURADO, o que provocou a sua demissão
pela prefeitura da cidade.

JUSTIFICATIVA
A Professora UILIENE ARAÚJO SANTA ROSA lecionava His-

tória na Escola Municipal GUILHERME DOURADO na cidade de Im-
peratriz-MA.  Indignada com as condições estruturais da mesma, e depois
de presenciar a situação das salas de aulas durante uma chuva na cidade, ela
resolveu publicar nas redes sociais fotos mostrando o teto da escola cheio
de goteiras e alunos usando guarda-chuvas em dia de prova em plena sala
de aula.

A atitude da professora provocou a sua demissão pela prefeitura
após tomar conhecimento das fotos nas redes sociais. As fotos publicadas
nas redes sociais foram acessadas, até agora, por mais de 20 mil pessoas
em todo o país. A maioria critica a demissão da professora.

É inadmissível que, em pleno século XXI, o Poder Público tenha
uma reação autoritária e desproporcional diante da crítica de um cidadão
que busca a qualidade do serviço público e, nesse particular, a qualidade da
educação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, 31 de Outubro de 2012. -
Bira do Pindaré - Dep. Estadual
NOS TERMOS DO ART. 107 DO REGIMENTO INTERNO, O SR.
PRESIDENTE DETERMINOU A INCLUSÃO DO REQUERIMEN-
TO  NA ORDEM DO DIA. 05.11.12
EM: 01.11.12

REQUERIMENTO N° 378 / 12

Senhor Presidente,

Na forma regimental, requeiro a V. Exa. que, depois de ouvida a
Mesa, seja transcrito nos Anais desta Casa, o artigo intitulado Salve
Jorge, de autoria do escritor Joaquim Haickel, publicado no Jornal Estado
do Maranhão, edição do dia 29 de outubro do corrente ano.

SALA DAS SESSÕES DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DO MARANHÃO, 31 de outubro de 2012.- ROGÉRIO
CAFETEIRA - Deputado Estadual

NOS TERMOS DO ART. 107 DO REGIMENTO INTERNO, O SR.
PRESIDENTE DETERMINOU A INCLUSÃO DO REQUERIMEN-
TO  NA ORDEM DO DIA. 05.11.12
EM: 01.11.12

REQUERIMENTO N° 379 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos que dispõe o Regimento Interno deste Poder, requei-
ro a Vossa Excelência que, após ouvido o Plenário, seja realizada uma
Audiência Pública, sobre a exploração do carvão vegetal em florestas
nativas de forma ilegal; em terras indígenas; pratica de trabalho análogo ao
escravo, nos empreendimentos de ferro gusa no Estado do Maranhão.

PLENÁRIO DEPUTADO NAGIB HAICKEL DO PALÁCIO
MANOEL BEQUIMÃO, em 31 de outubro de 2012. – ELIZIANE
GAMA – Deputado Estadual – elizianegama@al.ma.gov.br
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NOS TERMOS DO ART. 107 DO REGIMENTO INTERNO, O SR.
PRESIDENTE DETERMINOU A INCLUSÃO DO REQUERIMEN-
TO  NA ORDEM DO DIA. 05.11.12
EM: 01.11.12

REQUERIMENTO Nº 380 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos que dispõe o art. 163, inciso VIII do Regimento
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeiro, depois de ouvi-
da a mesa, que seja realizada Audiência Pública no dia 21/11/2012, às
15h00, na Sala das Comissões, para discutir o COMBATE AO RACIS-
MO no Estado do Maranhão como parte do calendário de comemorações
do dia da Consciência Negra.

JUSTIFICATIVA
Este requerimento atende a uma demanda da Central Única dos

Trabalhadores do Estado do Maranhão que solicita a realização de Audi-
ência Pública para discutir o combate ao racismo no Estado do Maranhão
diante da evidente continuidade de práticas desta natureza na sociedade
brasileira e maranhense.

Assembleia Legislativa do Maranhão, 31 de outubro de 2012. –
Bira do Pindaré-Dep. Estadual
NOS TERMOS DO ART. 107 DO REGIMENTO INTERNO, O SR.
PRESIDENTE DETERMINOU A INCLUSÃO DO REQUERIMEN-
TO  NA ORDEM DO DIA. 05.11.12
EM: 01.11.12

INDICAÇÃO Nº 536 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos do art. 152 do Regimento Interno da Assembléia
Legislativa do Maranhão, Requeiro a Vossa Excelência que, ouvida a Mesa
Diretora, seja encaminhado ofício a EXCELENTÍSSIMA SENHORA
GOVERNADORA DO ESTADO DO MARANHÃO, DRA. ROSEANA
SARNEY, solicitando providências JUNTO À PROCURADORIA GE-
RAL DO ESTADO, NO SENTIDO DE DEVOLVER AOS MORADO-
RES DO IV CONJUNTO COHAB ANIL, A ÁREA DO ANTIGO CSU,
QUE PERTENCE DE FATO E DE DIREITO AOS MORADORES,
considerando Memorial Descritivo da antiga COHAB, cópia em anexo, e,
em conformidade com o Decreto Lei nº 58/37, a Lei Federal 6.766/79 e a
Lei Municipal nº 3.996/2001.

A área de 44.616 metros quadrados, dos quais 40.000 são destina-
dos ao Centro Comunitário da COHAB, o restante como área reservada,
pertence aos moradores da comunidade do IV conjunto, cujo espaço físico
é de grande importância para desenvolver atividades sociais e de lazer para
os cidadãos que residem na COHAB.

O Centro Social Urbano (CSU), localizado no IV Conjunto
Cohab/Anil foi transformado em um pequeno Centro Comercial e Social,
haja vista que lá estão instalados a CAEMA, o CORPO DE BOMBEI-
ROS, o JUIZADO ESPECIAL DA COHAB, ENTIDADES DE CLAS-
SE, ONGS E EMPRESAS PRIVADAS.

Muito embora os moradores do IV conjunto reivindiquem a devo-
lução do CSU, até para que cumpra com a finalidade para o qual foi criado,
os moradores democraticamente, através da União dos Residentes e
Comunitários da COHAB e Adjacências - URCCA estão dispostos a
discutir com o Poder Público o problema, porém, discordando quanto ao
uso do patrimônio que pertence aos moradores do IV Conjunto da COHAB,
para fins mercantis para auferir lucro, bem como para queima permanente
de pneus degradando o meio ambiente e causando sérios problemas de
saúde às crianças e aos idosos que residem ao entorno do CSU.

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 31 de outubro de 2012.
- HÉLIO SOARES - DEP. ESTADUAL – PP - Primeiro Secretário -
heliosoares@al.ma.gov.br

NA FORMA DO ART. 146 DO REGIMENTO INTERNO, O
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 537 / 12

Senhor Presidente,

Na forma Regimental requeiro a Vossa Excelência, que após ouvi-
da a Mesa, seja encaminhado  expediente a Exmª Srª Governadora do
Estado, Drª Roseana Sarney, para as suas providências no sentido de
determinar ao Secretário da Saúde,  Dr. Ricardo Murad a inclusão da
construção de 01(um) HOSPITAL COM VINTE LEITOS, do programa
“Saúde é Vida”, na cidade de João Lisboa, neste estado.

JUSTIFICATIVA
Justifica-se o pleito pela necessidade de se oferecer um melhor

atendimento na área da saúde pública no município de João Lisboa por
meio da construção de um HOSPITAL COM VINTE LEITOS, através
do programa “Saúde é Vida”.

O povo se valerá dessa benfeitoria, pois com esse hospital, a
população terá uma melhor assistência hospitalar e de qualidade, dentro
de padrões modernos da medicina no serviço público.

Também se somam os inegáveis benefícios que minimizarão o
sofrimento daquele povo que passará a contar com uma atenção especial
na prestação dos serviços de saúde pública, tornando mais humanizado o
município de João Lisboa com a instalação deste Hospital Público.

PLENÁRIO “DEP. NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO “MA-
NUEL BECKMAN”, em São Luís (MA), 31 de outubro de 2012. -
FRANCISCA PRIMO - Deputada Estadual/PT

NA FORMA DO ART. 146 DO REGIMENTO INTERNO, O
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO 538 / 12.

Senhor Presidente,

Na forma do que dispõe o Regimento Interno desta casa, em seu
Art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado
ofício ao Exmo. Secretário de Infra-estrutura o Senhor Max Barros
solicitando, em caráter de urgência a recuperação asfáltica da MA 012
no trecho que compreende os municípios de Cariri, Porção de Pedras e
Esperantinópolis.

Nosso pedido justifica-se em virtude da lastimável situação a qual
se encontra a referida rodovia, impossibilitando o desenvolvimento e pro-
gresso daqueles municípios, visto todos os transtornos imagináveis e
inimagináveis ocasionados por falta de trafegabilidade e interligação entre
aquelas cidades e a capital do Estado.

Plenário “Gervásio Santos” do Palácio “Manoel Bequimão”. São
Luís, 01 de Novembro de 2012. – RAIMUNDO LOURO – Deputado
Estadual – PR.

NA FORMA DO ART. 146 DO REGIMENTO INTERNO, O
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 539 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembléia
Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente Indicação seja enca-
minhada ao Senhor Pedro Fernandes, Secretário de Estado da Educação
solicitando, com URGÊNCIA, que providencie a climatização das salas
de aulas das escolas do estado no município de TIMON-MA diante das
altas temperaturas da cidade.

JUSTIFICATIVA
Esta indicação atende solicitação dos profissionais da educação

estadual da cidade de TIMON-MA que estão enfrentando sérias dificul-
dades para cumprirem suas obrigações em sala de aula devido às altas
temperaturas vivenciadas na cidade.
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Nesse período, os termômetros da cidade acusam 44 graus, o que

torna quase impraticável a prática do ensino nas salas de aulas, tanto pela
ótica do professor como pela dos alunos, onde já se verificou desmaio de
crianças no turno da tarde. A climatização das salas de aula das escolas da
cidade é necessária e urgente a fim de propiciar melhores condições de
ensino e aprendizagem no município de TIMON-MA, o que justifica a
apresentação da presente indicação.

Assembléia Legislativa do Maranhão, 01 de novembro de 2012. -
Bira do Pindaré - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 146 DO REGIMENTO INTERNO, O
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 540 / 12

Senhor Presidente,

Nos termos do art.152 do Regimento Interno da Assembléia
Legislativa do Maranhão, solicitamos que a presente Indicação seja enca-
minhada ao Prefeito de Paço do Lumiar - MA, o Sr Raimundo Filho, para
que analise, com URGÊNCIA, a inclusão da pavimentação asfáltica das
ruas e avenidas dos bairros CONJUNTO DAS ORQUÍDEAS I E II,
MANAÍRA, LOTEAMENTO JARDIM PARANÃ e adjacências a fim
de possibilitar a trafegabilidade do ônibus que faz linha para esses bairros
e a mobilidade das pessoas, além de aliviar os transtornos atualmente
vividos pela população.

JUSTIFICATIVA
Esta solicitação atende ao clamor da população do município de

Paço do Lumiar-MA que, diante do alto grau de deterioração das ruas e
avenidas da cidade, solicitou a intermediação do Legislativo Estadual nas
soluções dos problemas da comunidade.   Nesse sentido, é urgente uma
intervenção do poder público na solução dos problemas da cidade, o que
justifica a apresentação da presente indicação.

Assembléia Legislativa do Maranhão, em 31 de Outubro de 2012.
- Bira do Pindaré - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 146 DO REGIMENTO INTERNO, O
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA
PRESENTE INDICAÇÃO.

A SENHORA PRIMEIRA SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO
DEPUTADA FRANCISCA PRIMO – Expediente lido, Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Expediente lido. À publicação. Pequeno Expediente.
Esta Presidência informa a todos aqui presentes, deputadas e deputados,
imprensa e ao público em geral, com profundo pesar o falecimento do
nosso amigo ex-deputado Antônio Joaquim, que foi prefeito, ex-prefeito
de Codó, foi secretário municipal de Saúde de São Luís, foi secretário de
Saúde do Estado, deputado federal por três legislaturas, foi um parlamen-
tar que marcou a sua trajetória de vida pelos relevantes serviços prestados
ao Maranhão como deputado, como secretário, principalmente nas regi-
ões dos Cocais de onde ele é oriundo, mais precisamente na cidade de
Codó. Eu gostaria de pedir que todos se levantem para que possamos
fazer um minuto de silêncio.

III - PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Com a palavra o nobre deputado Zé Carlos, por cinco
minutos sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ CARLOS (sem revisão do ora-
dor) - Senhor presidente, membros da Mesa, deputados e deputadas,
galeria, imprensa, internautas, estive ausente desde segunda-feira das nos-
sas sessões, em virtude de estar acompanhando a votação, na Câmara
Federal, do Projeto de Lei encaminhado pelo nosso governo, pela Casa
Civil que trata das regras que serão estabelecidas para a aprovação da
emancipação, para a aprovação de novos municípios. Esse projeto já vem

sendo negociado há pelo menos dois anos, onde o representante nacional
dessas entidades que querem se emancipar, dessas organizações, é um
maranhense, é o nosso representante estadual, o senhor Augusto César. Lá
conseguimos a assinatura de todos os líderes para que o projeto fosse
colocado em regime de urgência na pauta, mas infelizmente em função da
votação dos royalties, no dia 30, ele não foi colocado. Isso causou estresse,
mas hoje está sendo resolvido com o Presidente da Câmara com quem
estive, eu e o deputado Carlinhos Florêncio, numa reunião com ele e será
decidida a data em que esse projeto será colocado em votação nos próxi-
mos dias, para que realmente sejam devolvidas às Assembleias Estaduais
o direito, dentro dessas regras, de fazer as emancipações. Mas por conta
disso não pude vir a esta tribuna para parabenizar a eleição do nosso
amigo, futuro prefeito Edivaldo Holanda Júnior. E queria nesse momento
ratificar o nosso posicionamento quando decidimos apoiar a candidatura
dele, para que ele pudesse defender em suas gestões bandeiras importan-
tes do nosso partido, do nosso mandato como é o caso, por exemplo, da
habitação. Onde aqui está previsto, infelizmente não vamos ter quorum,
para votar o Projeto de Lei que cria o Fundo Estadual de Habitação. E peço
ao prefeito que examine a possibilidade de criar o Fundo Municipal de
Habitação, pois o governo federal tem programas que podem ajudar a
prefeitura municipal, se utilizando outras formas ainda não executadas
aqui em São Luís, para que possamos realizar o sonho de milhões e mi-
lhões de pessoas que querem uma casa própria e o Governo federal tem
recurso e tem programas. Infelizmente, ainda não utilizamos na sua pleni-
tude, mas o Fundo Municipal de Habitação será um ingrediente fortíssimo,
importante para a concepção desse grande programa. Outra coisa é a
valorização da área rural, São Luís precisa ter que um cinturão verde forte
para que possa dar aos ludovicenses a condição de não importar mais
alimentos. Produzir, fortalecer a rural e é nesse mote também que nós
propomos a criação do fundo de agricultura familiar municipal. Também
propusemos na nossa carta em que assinamos aderindo a candidatura do
36, pedindo ao prefeito também que na formação do seu grupo que nome-
asse, deputado Marcelo Tavares, somente ficha limpa para a formação do
seu governo. Eu queria também abordar outro ponto importante, mas com
certeza no Pequeno Expediente não vai me ser possível e eu vou abordá-lo
na segunda-feira, que é a questão da educação. O prefeito eleito muito bem
colocou que das suas prioridades a mais importante é a educação, e eu
tenho sugestões aqui a apresentar que vou voltar nesta tribuna na segunda-
feira deputado Presidente, para colocar aqui a nossa sugestão aqui no
nosso mandato, para que a educação no Maranhão possa ser fortalecida,
possa ser de fato uma educação inclusiva aonde pelo menos dois dos três
tripés fundamentais possam ser valorizados; a valorização do professor e
o reforço nas bases, culminando exatamente, coincidindo com a ideia de
fazer educação em tempo integral. Por isso, eram essas minhas palavras
senhor Presidente, justificar esta minha ausência e ratificar a postura do
nosso mandato para que essas bandeiras; habitação através do fundo mu-
nicipal de habitação, agricultura familiar através do fundo municipal de
agricultura familiar e ficha limpa, sejam três dos principais motes junta-
mente com a educação e juventude da gestão do futuro prefeito Edivaldo
Holanda Júnior. Parabéns ao prefeito, parabéns pela vitória. Todos nós
vamos torcer para que o Maranhão, os ludovicenses se orgulhem de ter
votado no 36 neste ano, muito obrigado senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Com a palavra o deputado Bira do Pindaré por cinco
minutos sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO BIRA DO PINDARÉ (sem revisão
do orador) - Senhor Presidente, colegas parlamentares, imprensa, galeria,
servidores, povo do Maranhão. Senhor Presidente eu recebi um expedien-
te assinado pelo Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra do
Maranhão, dando conta da gravidade de um conflito existente no povoado
chamado Cipó Cortado, no município de Senador La Rocque, ali na região
Tocantina muito próximo de Imperatriz. Inclusive eles dão conta, notícia
que no dia 25, cerca de 10 pistoleiros, junto com um senhor denominado
Pernambuco, em duas caminhonetes hilux ameaçaram despejar todos os
acampados daquela área, inclusive este denominado Pernambuco que alega
ser o dono da fazenda. Por conta dessa situação no último dia 25, um dos
moradores, um dos posseiros foi brutalmente atingido, baleado e por sorte
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não veio a óbito, foi socorrido a tempo levado para Imperatriz teve aten-
dimento e conseguiu escapar da morte. Por conta dessa situação eles
também pedem a presença da Comissão dos Direitos Humanos dessa
Assembleia a qual presido lá na região Tocantina, mas precisamente no
município de Senador La Rocque a fim de visitar a região e reunir com as
autoridades locais para que as providências possam ser tomadas; inclusive
em relação à investigação da conduta daqueles que vão ter que responder
por tentativa de homicídio. Em razão disso, senhor Presidente, eu quero
informar a V. Exa e a todos os colegas parlamentares que já decidi enquanto
Presidente visitar a região na próxima semana. Estou solicitando a presi-
dência e a Mesa Diretora às providências no sentido de que a gente possa
ter a proteção necessária tanto por parte da segurança da Casa, como
também o apoio da comunicação por que se trata de uma situação de
conflito iminente, outros incidentes podem acontecer, as pessoas estão
ameaçadas de morte e eu estou me dispondo enquanto presidente da
comissão, a visitar a localidade, e reunir com as autoridades a fim de
que tudo possa ser contornado de forma a atender os reclames da nossa
população. Em segundo lugar senhor Presidente, esse é um segundo as-
sunto trata-se do caso que envolve a professora Uilene Araújo Santa Rosa,
no município de Imperatriz, esta professora teve agora destaque nacional
por que ela tomou uma atitude a meu ver exemplar. Ela tirou fotografias
das condições precárias da escola onde ela trabalha em Imperatriz, mos-
trando que inclusive na hora de fazer a prova os alunos eram obrigados a
abrir o guarda-chuva, estava chovendo, e havia muitas goteiras na sala de
aula. Ela fotografou, colocou nas redes sociais e, por conta disso, chegou a
ser demitida, pois era contratada desses processos seletivos que são de
curta duração, ela não era professora do quadro propriamente. Mas soube
que ontem o prefeito Sebastião Madeira voltou atrás e resolveu considerar
a demissão da professora e mantê-la na função. Tem que demitir o secretá-
rio de Educação, então, não é, deputado Hélio? Então, nesse caso, eu estou
aqui representando um requerimento para que esta Casa envie uma men-
sagem de congratulação à professora Uiliene Araújo Santa Rosa porque
atitudes como essa têm que ser reconhecidas. Ela cumpriu o papel como
cidadã ao denunciar uma situação absolutamente precária da qual ela já
havia reclamado na escola que nada fez, e a Secretaria de Educação também
nada fez. Então, nada mais adequado do que se reconhecer a atitude e a
postura dela como profissional e, acima de tudo, como cidadã. Estou aqui
fazendo o inverso do que tentaram fazer com ela ao demiti-la, ainda bem
que voltaram, devolveram a ela a sua função. Eu estou propondo que ela
seja homenageada, que ela seja reconhecida pela sua postura e pela sua
atuação em relação a esse caso e que os outros servidores públicos possam
agir da mesma forma, isto é, que sejam profissionais, mas que sejam
também vigilantes e denunciem a precariedade e a falta de condições do
bom atendimento a nossa população. É essa a atitude que a gente espera de
qualquer servidor público e, por essa razão, eu faço aqui a minha homena-
gem a esta professora Uiliene Araújo Santa Rosa, uma professora que
merece o nosso reconhecimento. Muito obrigado, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Certamente ela será parabenizada pela Mesa, deputa-
do Bira. Com a palavra, o deputado Rogério Cafeteira por cinco minutos,
sem direito a apartes.

A SENHORA DEPUTADA ELIZIANE GAMA – Presidente,
pela ordem. Eu queria fazer uma solicitação, Senhor Presidente, para que
a gente suspendesse a sessão e fizesse os cumprimentos de aniversário ao
nosso companheiro deputado Bira do Pindaré.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Será atendida, deputada. Vamos cumprimentar o nos-
so sexagenário. Suspensa a Sessão.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Reaberta a Sessão. Com a palavra, o deputado Rogé-
rio Cafeteira por cinco minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ROGÉRIO CAFETEIRA (sem revi-
são do orador) - Senhor Presidente, senhoras e senhores deputados, mem-
bros da imprensa, galeria. Hoje eu venho aqui para tratar de um assunto

que ainda remonta à época das eleições municipais. Passou um fato, em
Passagem Franca, onde no palanque estávamos eu, o candidato a prefeito
eleito, Gordinho, o deputado Carlinhos Florêncio e o deputado Pedro
Fernandes, futuro secretário de Educação. E nesse dia até me entristeceu
muito porque uma pessoa que eu admiro tanto e pela qual tenho amizade
foi de certa forma deselegante comigo e com o deputado Carlinhos Florêncio.
O deputado Pedro Fernandes falou após a nossa fala e cobrou o estado de
conservação da estrada que liga Peixe a Passagem Franca. Eu achei correto
o deputado Pedro Fernandes cobrar isso, mas me causou certa perplexida-
de quando ele reclamou que os deputados estaduais só sabiam reclamar da
BR-135, da duplicação e do aeroporto de São Luís. Em resposta a ele em
outras vezes foi: “Nós estamos reclamando porque vocês da Bancada
Federal não tomam nenhuma posição”. Eu queria lembrar aqui e dar uma
resposta ao deputado Pedro Fernandes. Na verdade, não é para o deputa-
do Pedro Fernandes, meu amigo, é para o povo de Passagem Franca por-
que é para quem eu tenho que prestar contas. Na época que ele andou na
estrada pavimentada, quando taparam os buracos, esse foi o primeiro
pedido do deputado, a primeira indicação do deputado Rogério Cafeteira
depois que tomou posse, porque foi onde eu tive a maior votação, foi em
Passagem Franca, então eu tenho uma dívida de gratidão e de confiança
com o povo de lá. O deputado devia se lembrar também que ele é Secretá-
rio, ele é até mais próximo da governadora do que eu, porque eu também
nunca vi reclamar nada dessa BR-135, é papel nosso. Agora é papel dele
também, porque é votado lá três vezes, em três eleições, é também papel
dele reclamar da estrada que realmente está num estado precaríssimo que
liga Passagem Franca ao Peixe. Eu acho que ele tem até mais força que eu,
porque eu não sou Secretário de Estado, eu não sou presidente de Partido
e presidente de Partido é coisa que tem força, impõem suplentes, impõem
coligações. Então, eu quero estar aqui prestando contas de que tive, e aí
queria fazer uma ressalva que o deputado e Presidente da Casa Arnaldo
Melo também esteve lá com a mesma preocupação, o deputado Braide, o
deputado Carlinhos Florêncio e todos fomos votados em Passagem Fran-
ca e temos compromisso com o Município de Passagem Franca, todos nós
fomos de lá, e o Secretário Max já nos garantiu, já mandou alguns técnicos
para lá e nos garantiu que, brevemente, começará a recuperação dessa
estrada importante para o município, importante para a região, já que o
governo lá está fazendo outras obras e vai interligar Passagem Franca, São
João dos Patos, Buriti Bravo, Lagoa do Mato e isso vai ser importantíssi-
mo para aquela região. Então, eu quero dizer aqui que eu só devo satisfação
a uma pessoa, o povo do Maranhão, são aos meus eleitores, não devo
satisfação a deputado nenhum, não admito ser cobrado em palanque por
nenhum deputado. Esta é a resposta que tenho a dar ao povo de Passagem
Franca. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Com a palavra, o deputado Marcelo Tavares, por
cinco minutos, sem direto a apartes.

O SENHOR DEPUTADO MARCELO TAVARES (sem revisão
do orador) – Senhores deputados, senhoras deputadas. Venho aqui ainda
para comentar a Sessão de ontem, deputado Bira. Na minha ótica, com um
saldo extremamente negativo para o povo do Maranhão, porque endivi-
dou o Estado em mais quatro bilhões de reais, e eu ainda espero uma
resposta do Governo do Estado, através da Senhora Governadora ou do
seu chefe da Casa Civil, Luiz Fernando Silva. Segundo o próprio Jornal o
Estado Maranhão foi o grande organizador das prioridades do governo. E
eu quero entender, deputada Eliziane, V. Ex.ª que acaba de sair de uma
eleição importante, aqui na capital do Estado, muito bem votada, como é
que um governo faz um empréstimo de quatro bilhões de reais, compro-
metendo a capacidade de endividamento do Estado na sua totalidade e não
bota um tostão para os esgotamentos sanitários e nem um tostão para o
transporte de massa, para o transporte coletivo? Em todos os Estados do
Brasil, pelos altos preços, pelos altos custos, custos muito altos, o metrô,
o VLT, os trens urbanos são controlados e financiados pelos governos
estaduais, aqui no Maranhão, nós tivemos em São Luís, a prefeitura de São
Luís iniciando a construção de um veículo leve sobre trilhos, e o Estado
não botou um real. Em São Paulo, por exemplo, deputado Magno, o metrô
é todo ele sob a responsabilidade do governo estadual, a prefeitura na
gestão do Kassab, pela primeira vez, conveniou com o Estado e entrou



SEGUNDA-FEIRA, 05 DE NOVEMBRO DE 2012                                                                         DIÁRIO DA ASSEMBLEIA10
com um bilhão de reais na construção de outras linhas de metrô. Aqui em
São Luís do Maranhão, o Governo de Roseana não botou um real para o
transporte de massa, nem um real, e impediu que os próximos governado-
res façam isso, porque ela está usando toda a capacidade de endividamento
do Estado. Então, eu não consigo compreender isso. É extremamente
negativo, e a Senhora Governadora também não reservou um real que seja
para limpar as praias de São Luís do Maranhão. Então, deputado Bira, é
lamentável, não há dinheiro também para a agricultura, os projetos desti-
nados à educação não vão mudar a realidade da educação. E aí minha gente
para o funcionalismo público, são empréstimos como esse que acabam
engessando a administração, porque boa parte dos recursos do Estado é
destinada ao pagamentos das dívidas, uma vez que o Estado não pode
diminuir o repasse das dívidas o que acaba provocando um achatamento
salarial para os servidores. O Estado não pode pagar menos para a União,
mas vai pagar menos para o servidor, deputado Bira. E aí o Estado é
obrigado a fazer um achatamento salarial do servidor, que acaba pagando
duas vezes, paga quando consume e quando paga seus impostos, e paga
também porque acaba sendo vítima de uma política salarial ruim, nefasta
provocada pelo excesso de empréstimos que o Estado tem. A governadora
Roseana, indiscutivelmente, entra para a história do Maranhão pela porta
dos fundos como a governadora que mais endividou o Estado do Maranhão.
É a campeã disparada, e o resultado das suas quatro administrações é a
pior possível. Ontem nós tivemos a oportunidade de assistir no Jornal
Nacional, e isso já tinha passado também na segunda feira no JN no ar,
deputado Magno, que foi ontem ao Rio Grande do Norte e mostrou que o
Estado do Rio Grande do Norte, a cidade de Natal, capital do Rio Grande
do Norte, atrai trabalhadores porque lá existe desenvolvimento. Vimos
mais uma vez o Maranhão que aparece como um dos dois estados que
mais exportam trabalhadores, Maranhão e Bahia. Senhor Presidente, obri-
gado aí pela paciência. E o Maranhão, mais uma vez, aparece como expor-
tador anual de quase 150 mil trabalhadores. Isso é nossa realidade, é o
Maranhão de verdade, agora mais endividado por um governo que não
sabe quais são as prioridades do Estado. A governadora Roseana, se sou-
besse, teria feito um bom governo há muito, mas não fez até hoje, e é a
governadora campeã de endividamento. Eu li em um blog, não sei ainda,
não fiz minhas contas, mas li num blog do Garrone que dividiu a dívida
pelo número de habitantes do Maranhão e cada maranhense aí já está
devendo mais de R$ 700, graças ao governo de Roseana Sarney. Isso é uma
vergonha, deputado Cutrim! Nós não merecemos algo tão desastroso! Eu
espero que os deputados que apoiam o governo, quando subirem nesta
tribuna, expliquem como este governo fez um empréstimo de R$ 4 bi-
lhões, deputado Zé Carlos, e não bota R$ 1,00 para saneamento básico e
também não resolve o problema do transporte de massa. Mas é o governo
que nós temos, infelizmente, até o dia que o Tribunal Eleitoral cassar ou
até o dia 31 de dezembro de 2014. Muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Com a palavra, o deputado Magno Bacelar por cinco
minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO MAGNO BACELAR (sem revisão
do orador) - Senhor Presidente, senhoras e senhores deputados, galeria,
imprensa. Os deputados da Oposição, sob comando do deputado Marce-
lo Tavares, fizeram o seu trabalho ontem aqui nesta Casa, dando um
verdadeiro cansaço a todos os deputados. A imprensa estava aqui presente
e registrou que ficamos aqui até as 14 horas repetindo o mesmo assunto,
numa verdadeira redundância. E hoje, mais uma vez, ele retorna para falar
deste mesmo assunto. Deputado Marcelo, eu gostaria que V.Exa., e eu dei
atenção a V.Exa. e ao seu pronunciamento, mas eu quero dizer que ontem,
lendo a coluna do Cláudio Humberto que destacava o prefeito eleito do
Rio de Janeiro, Eduardo Paes, que procurou o ministro da Fazenda, Guido
Mantega, pedindo o alongamento da capacidade da cidade do Rio de Janei-
ro de passar de R$ 8 bilhões para R$ 16 bilhões. Ora, uma cidade rica que
vive dentro do petróleo, com os royalties, pedindo inclusive essa mesma
facilidade que a presidenta Dilma está fazendo com todos os governado-
res, abrindo as portas do BNDES exatamente com essa finalidade. Então,
as prefeituras, os prefeitos eleitos estão querendo essa mesma facilidade
que a presidenta está dando aos Estados da federação, deputada Eliziane.
Então os municípios do Rio de Janeiro que já têm a capacidade de R$ 8

bilhões querem pedir o alongamento e a duplicação para os investimentos
exatamente porque acontecerá também a copa no Rio de Janeiro, ora, ele
aqui começa a falar que neste projeto não foi incluído São Luís, que real-
mente é uma demonstração que os recursos, esses R$ 3,8 bilhões deputa-
do Cutrim, ainda é pequeno para resolver todos os problemas, todas as
carências de um estado pobre que é o nosso Estado do Maranhão. Então
mais uma vez aqui, por exemplo, esse quadro de resumo dos investimen-
tos especificamente a cidade de Chapadinha, deputado Francisco Gomes,
que vai ser beneficiado com um Hospital Regional, com UTI também
assim como outras cidades, como um Distrito Industrial está nesse proje-
to, como também sistema de abastecimento d’água tantos quantos muni-
cípios no interior do Maranhão não tem problemas de abastecimento
d’água. Então esse quadro de resumo de investimento aonde a nossa go-
vernadora mandou fazer um detalhamento em todo o nosso Estado do
Maranhão, os seminários regionais que o chefe da casa civil Dr. Luis
Fernando com o secretário de planejamento Gondim, com o secretário de
articulação política Hildon Rocha, com as lideranças políticas, com a soci-
edade do Maranhão, do interior aonde foi realizado vários seminários
regionais no nosso Estado do Maranhão, presidente Hélio, com o objetivo
de colher todas as deficiências, todas as problemáticas das regiões dos
municípios e está exatamente condensado nessa proposta que já foi apro-
vada pelo Banco Nacional de Desenvolvimento Social, o BNDES. Então é
claro que eu quero parabenizar a todos os deputados da base do governo
que votaram com consciência, com transparência e com responsabilidade,
esse projeto tem uma finalidade deputado Eduardo Braide, é exatamente
melhorar a vida do nosso povo, das pessoas carentes e necessitadas, é
importante a sociedade ter conhecimento de que a nossa governadora
Roseana Sarney, esta pensando no melhor para o nosso Estado do Maranhão
e esse êxodo de funcionários, de pessoas que estão saindo daqui para
outros estados esta se invertendo exatamente pelas condições criadas no
presente momento por esta gestão do governo da governadora Roseana
Sarney, em atrair para o nosso Estado grandes investimentos que estão
hoje e nós observamos todas as cidades praticamente aquecidas com a mão
de obra, construções em todos os municípios, hoje é uma nova realidade,
e aqui o Maranhão profissional aonde esse grande investimento a nossa
governadora vem fazendo para qualificar a nossa mão de obra, então nós
temos que reconhecer o trabalho sério e responsável que a nossa governa-
dora Roseana Sarney vem fazendo para o nosso Estado do Maranhão. Eu
gostaria também senhor Presidente só para finalizar fazer uma solicitação
que a Secretaria do Estado do Meio Ambiente e Recursos Naturais através
da Superintendência de Economia Verde, veio por meio desta, solicitar a
esta Casa o auditório principal para a realização de um evento que é o
lançamento do Plano Estadual de Combate a Desertificação com a presen-
ça de inúmeras autoridades entre elas a ministra do Meio Ambiente, a data
é o dia 26 de novembro de 2012, segunda-feira o dia todo das 07h00 às
19h00 o número de pessoas previstas é de 300 pessoas, o Engenheiro
Telmo José Mendes que é o supervisor de pagamentos e serviços ambientais
que é o responsável e mais uma vez também senhores deputados, lamentar
a morte do nosso colega ex-prefeito da cidade de Codó, deputado federal,
foi secretário de saúde tanto do município de São Luís como do estado do
Maranhão, um médico que veio a falecer hoje no hospital municipal que
estava internado, lamentamos profundamente o falecimento deste grande
companheiro, grande político, um grande médico, que já foi um grande
prefeito que veio realmente a falecer e evidentemente a cidade de Codó está
bastante entristecida com a perda desse grande líder político Doutor Antô-
nio Joaquim Araújo. Muito obrigado senhor Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA
FRANCISCA PRIMO – Queria cumprimentar o prefeito de Bernardo do
Mearim Pedro Isaias e seu vice-prefeito Totota e a prefeita eleita Eudina,
a pedido do deputado Raimundo Louro. Com a palavra o deputado Hélio
Soares.

O SENHOR DEPUTADO HÉLIO SOARES (sem revisão do
orador) – Senhora Presidente, Mesa Diretora, deputadas e deputados. Eu
apresentei ontem uma Indicação que vou ler nesse momento a todos que
aqui estão e que nos assiste: “Senhor Presidente nos termos do artigo nº

152 do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, re-

queiro a V. Exa. que depois de ouvida a Mesa seja enviado um ofício a
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Exmª Senhora Governadora do Estado do Maranhão Dra. Roseana Sarney

solicitando providências junto á Procuradoria Geral do Estado. Atentai
bem, deputados e deputadas: a Procuradoria Geral do Estado do Maranhão,
no sentido de devolver aos moradores do IV Conjunto da Cohab Anil a
área do antigo CSU, que pertence de fato e de direito aos moradores
daquele bairro, considerando o memorial descritivo da antiga Cohab, cuja
cópia anexa que os moradores me mandaram e em conformidade com o
Decreto Lei nº 58/37, da Lei Federal nº 6.766/79, e a Lei Municipal nº
3.996/2001, numa área de 44.616 metros quadrados, dos quais 40 mil são
destinados ao Centro Comunitário da Cohab. O restante é área reservada
que pertence aos moradores da comunidade do 4º Conjunto, cujo espaço
físico é de grande importância para desenvolver atividades sociais e de
lazer para os cidadãos que ali residem. O Centro Social Urbano - CSU,
localizado no 4º Conjunto da Cohab Anil, foi transformado em um peque-
no centro comercial e social, haja vista que lá estão instalados CAEMA,
Corpo de Bombeiros, Juizado Especial da Cohab, entidades de classe,
ONGs, empresas privadas e outros comércios. Muito embora os morado-
res do IV Conjunto reivindiquem a devolução do CSU, até para que seja
cumprida a finalidade para o qual foi criado, os moradores democratica-
mente, através da União dos Residentes da Comunidade da Cohab e
Adjacências - URCA, estão dispostos a discutir com o Poder Público o
problema, porém discordando do uso do patrimônio que pertence aos
moradores do 4º Conjunto. Ora, gente, o CSU é um local de lazer, um local
onde as pessoas se reúnem, discutem os problemas do bairro e, portanto,
não pode se envolver em questões como já está até na Justiça. Eu quero
aqui enaltecer e agradecer os responsáveis em nome do seu Airton Silva
Washington Duarte que está inteiramente autodeterminado em resolver
esse problema. Aqui eu vou ler também um parecer da Prefeitura de São
Luís que está em meu poder. Considerando que as descritas acima foram
na maioria vendidas ou doadas pela EMARHP (Empresa Maranhense de
Administração de Recursos Humanos e Negócios Públicos), o que a
EMARHP tem a ver com senso social ou terra lá em bairro, gente? Cau-
sando prejuízo para a prefeitura? Pois as suas áreas do Conjunto Cohab
Anil 4º já estão quase todas ocupadas irregularmente sem autorização da
prefeitura, o que já é uma irregularidade. A SEMUR criou uma comissão
junto com a EMARHP e o SPU, mas quando a EMARHP verificou que
a prefeitura não iria acatar as vendas realizadas por eles, nunca mais se
sentou para conversar ou participar das reuniões. E mais aqui à frente, o
parecer final, considerando todas essas vendas irregulares da EMARHP,
se pronuncia como proprietária da área por possuir os registros. Em
reunião, nós da Prefeitura, isso o pessoal da prefeitura, sempre informa-
mos que a SEMUR analisa por planta de loteamento aprovado e não pelos
registros apresentados, pois por serem de responsabilidade do loteador
nem sempre estão de acordo com a veracidade dos loteamentos aprovados
pela prefeitura, uma vez que podem ter usado de má fé na hora de registrá-
lo. De má fé ou não, o que a EMARHP tem que fazer é conciliar essas
áreas, uma vez que lá esse senso social é de inteira utilização dos morado-
res de lá. Quanto a outras instituições lá localizadas, nós precisamos estar
funcionando também, porque todos os moradores querem que continuem
funcionando, mas em outro local adequado também para que uma política
pública não prejudique outra e sim proteja os cidadãos que lá vivem. Eu
vou tomar interesse, como faço aqui esses registros, para que nós, o
Centro Social da Cohab, junto com a EMARHP, junto com a Prefeitura,
possamos sentar. Vamos admitir que a EMARHP tenha razão, que apare-
ça uma escritura verdadeira ou não, mas não pode criar problema social.
Imaginem um instrumento nosso, inteiramente público, ligado ao Estado,
que possa desalojar ou criar problemas ao ponto de eles irem até a Justiça
para reivindicarem os seus direitos. Eu acho que o pessoal tem razão, e nós
temos que sentar com a direção da EMARHP - Empresa Maranhense de
Administração de Recursos Humanos e Negócios Públicos, a EMARHP
tem que cuidar de porto, que, aliás, semana passada, o ferry boat ficou 1
hora, ou quase 2 sem poder atracar. Isso que a EMARHP tem que cuidar
é de porto, não é de Centro Social da Cohab, mas nós vamos provocar uma
reunião com os moradores de lá, a EMARHP e a Prefeitura, para que a
EMARHP explique qual o interesse da EMARHP ter terra, ou lote ou
prédio lá na Cohab, tem cuidar é do porto, lá que é a função da EMARHP.
Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA
FRANCISCA PRIMO – Com a palavra, a deputada Eliziane Gama. Só
tem um minuto, deputada.

A SENHORA DEPUTADA ELIZIANE GAMA (sem revisão
da oradora) - Senhora Presidente, senhoras e senhores deputados, mem-
bros da galeria, colegas da imprensa. Presidente, nesse pouco tempo que
nós temos aqui, eu queria, primeiramente, também cumprimentar o depu-
tado Marcelo Tavares, que trouxe, mais uma vez, o debate sobre, ontem,
deputado Marcelo, quando V. Ex.ª falava sobre o saneamento básico,
sobre o transporte de massa, eu me lembrava de uma área que também
precisa de um apoio, de uma cooperação junto ao Governo do Estado,
junto ao Governo Federal, que é o sistema de limpeza pública, é o sistema
de lixo. Nós temos hoje uma lei federal que estabelece o plano nacional, na
verdade, é uma política nacional, e aí dentro dessa lei há, inclusive a aber-
tura para a criação dos consórcios, é a unidade de vários municípios no
sentido de ter a coleta seletiva do lixo. Portanto, ter a redução do lixo, ter
a reutilização do lixo e aí, portanto, ter a reciclagem e para essas etapas se
precisa, naturalmente, de um aporte de um investimento tanto em nível de
recursos naturalmente estaduais, nacionais e naturalmente, através da pró-
pria iniciativa pública privada, que é hoje um dos grandes mecanismos que
o Brasil tem para melhoria de qualidade de vida.  Presidente, eu queria
trazer, inclusive já conversamos com o deputado Bira Pindaré, que é o
Presidente da Comissão Direitos Humanos, que sempre nos chega a esta
Casa denúncias. Denúncias de prostituição, pedofilia, pornografia infantil,
e foi mais uma desse nível que nós recebemos, e muito preocupante,
porque envolve um professor de uma escola do município de Vitorino
Freire. O professor da escola com uma adolescente e menor dessa mesma
escola, é caso extremamente claro de pornografia infantil, infanto juvenil
eu diria, porque a adolescente com 17 anos com o professor, são vídeos,
são cenas que foram feitas onde o professor tem ato sexual com essa aluna
da escola. A denúncia já foi feita no município, foi encaminhada pelo
Conselho Tutelar chegou ate nosso gabinete, e nós estamos encaminhando
a Comissão de Direitos Humanos desta Casa, através do seu Presidente,
para que nós realmente viéssemos, deputado Bira, ouvir e encaminhar e
dar a contribuição desta Casa, no sentido da punição desse crime. É inacei-
tável que situações como estão perpetue em nosso Estado. Nós temos
assim vários tipos de situações, onde é um adulto contra uma menor, mas
quando envolve, por exemplo, um pai biológico, um padrasto ou um
professor de uma escola. A qualificação é muito mais ampla porque há
naturalmente um agravante, ou seja, aquele que deveria proteger é exata-
mente quem esta agredindo, quem esta violentando os direitos da criança e
do adolescente. A família chegou até nós, estará hoje também nesta Casa,
à tarde e, portanto, sendo ouvidos pela Comissão de Direitos Humanos,
através do deputado Bira, a mim e aos demais colegas parlamentares que
são membros dessa Comissão, no sentido de pedir uma ação rápida do
Ministério Público em dar o parecer e naturalmente a própria Justiça para
evitar que outras situações como essas venham acontecer no estado do
Maranhão. Muito obrigada, presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Os deputados inscritos no Pequeno Expediente ficam
transferidos automaticamente, se assim quiserem utilizá-lo, para a próxi-
ma Sessão. Ordem do Dia. Não há quorum para deliberar.

V - GRANDE EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES – Não há orador inscrito. Horário destinado aos Parti-
dos ou Blocos. Bloco União Democrática, por 18 minutos, o deputado
Raimundo Louro com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RAIMUNDO LOURO (sem revisão
do orador) - Senhor presidente, internautas, ocupantes da galeria, deputa-
dos, deputadas, servidores deste Poder, bom dia. Senhor presidente, o que
me traz, hoje, aqui é sobre nossa indicação, que falei ontem das estradas
federais e, hoje, quero reiterar essa nova indicação da estrada que liga o
povoado Cariri a Esperantinópolis, que é lastimável a buraqueira e o
descaso daquela estrada que liga duas cidades, tanto Cariri a Poção de
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Pedras quanto Poção de Pedras a Esperantinópolis. Eu quero pedir ao
nosso secretário de Infraestrutura, doutor Max Barros, que tome as provi-
dências urgentes antes de chegar o período invernoso. Pois aquela região
tem uma trafegabilidade muito grande, escoamento da produção, ambulân-
cias, cargas pesadas e precisamos atender uma reivindicação antiga dos
prefeitos que, hoje, estarão conosco em audiência com o secretário de
Articulação Política para que possamos juntos, e peço encarecidamente
aos colegas deputados se unam, nos unamos no sentido de melhorar as
estradas, principalmente do Médio Mearim. Muito obrigado, senhor pre-
sidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Bloco Parlamentar pelo Maranhão. Declina. Bloco
Parlamentar de Oposição. Declina. Bloco Parlamentar PSDB. Declina.

VI - EXPEDIENTE FINAL.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Não há oradores inscritos.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO
HÉLIO SOARES - Nada mais a tratar, declaro encerrada a presente Ses-
são.

Resumo da Ata da Centésima Trigésima Quinta Sessão
Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Décima Sétima
Legislatura da Assembléia Legislativa do Estado do Maranhão, rea-
lizada no dia trinta e um de outubro do ano de dois mil e doze.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Marcos Caldas.
Primeiro Secretário Senhor Deputado Hélio Soares.
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Raimundo

Louro.
Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores Deputa-

dos: Afonso Manoel, André Fufuca, Arnaldo Melo, Bira do Pindaré, Camilo
Figueiredo, Carlinhos Florêncio, Carlos Alberto Milhomem, Carlos Amorim,
César Pires, Cleide Coutinho, Doutor Pádua, Edson Araújo, Eduardo
Braide, Eliziane Gama, Fábio Braga, Francisca Primo, Francisco Gomes,
Gardênia Castelo, Graça Paz, Hélio Soares, Jota Pinto, Léo Cunha, Mag-
no Bacelar, Manoel Ribeiro, Marcelo Tavares, Marcos Caldas, Neto
Evangelista, Othelino Neto, Raimundo Cutrim, Raimundo Louro, Rigo
Teles, Roberto Costa, Rogério Cafeteira, Rubens Pereira Júnior, Sérgio
Vieira e Stênio Rezende. Ausentes: Alexandre Almeida, Edilázio Júnior,
Hemetério Weba, Valéria Macêdo, Vianey Bringel e Zé Carlos. Iniciando a
Sessão, o Senhor Presidente, em exercício, Deputado Marcos Caldas de-
terminou a leitura do texto bíblico, do resumo da Ata da Sessão anterior,
que foi considerado aprovado e do expediente que foi encaminhado à
publicação. Em seguida, no horário do Pequeno Expediente, o Senhor
Presidente concedeu a palavra aos Deputados Rigo Teles, Marcelo Tavares,
Rubens Pereira Júnior, Bira do Pindaré, Stênio Rezende, Raimundo Lou-
ro, Othelino Neto e Magno Bacelar. Esgotado o tempo regimental reserva-
do ao Pequeno Expediente, o Senhor Presidente, Deputado Arnaldo Melo
anunciou a Ordem do Dia, colocando em discussão e votação o Requeri-
mento nº 371/12, de autoria do Deputado Carlos Alberto Milhomem,
solicitando que seja votado em regime de urgência, em uma Sessão Extra-
ordinária, o Projeto de Lei nº. 218/12, de autoria do Poder Executivo. Na
oportunidade o Deputado Rubens Pereira Júnior apresentou requerimen-
to solicitando o adiamento da votação deste requerimento e usou a Tribu-
na para defender a aprovação da sua proposição, tendo o apoio dos Depu-
tados Othelino Neto, Bira do Pindaré e Marcelo Tavares, que defenderam
a aprovação do mesmo e o Deputado Magno Bacelar que também discutiu
o pedido de adiamento do Requerimento nº 371/12, orientando a bancada
governista a rejeitá-lo. No momento que o Presidente anunciou o resultado
da votação declarando que o requerimento havia sido rejeitado, alguns
Deputados entenderam que o resultado não estava claro, sendo que os
Deputados Carlos Amorim e Manoel Ribeiro, suscitaram  Questão de
Ordem com base no art. 208 do RI, requerendo verificação de votação, o
que foi acatado pela  Presidência. Ao final verificou-se que o requerimento
havia sido rejeitado por 25 (vinte e cinco) votos contra 9 (nove), registran-

do-se  7 (sete) ausências e o impedimento regimental do Presidente da
Mesa, Deputado Arnaldo Melo. Em seguida, foi colocado em votação o
Requerimento nº 371/12, do Deputado Carlos Alberto Milhomem, solici-
tando que seja votado em regime de urgência, em uma Sessão Extraordiná-
ria, o Projeto de Lei nº. 218/12, de autoria do Poder Executivo, que também
foi discutido pelos Deputados Bira do Pindaré e Rubens Júnior e, sendo o
mesmo aprovado contra os votos dos Deputados  Bira do Pindaré,  Carlos
Amorim, Cleide Coutinho, Eliziane Gama, Gardênia Castelo, Marcelo
Tavares, Neto Evangelista, Othelino Neto e Rubens Pereira Júnior. Em
seguida, a Mesa Diretora deferiu o Requerimento nº. 372/12, de autoria do
Deputado Afonso Manoel, solicitando que seja encaminhada mensagem
de condolências ao Doutor Expedito Alves de Melo, Diretor Geral do
CEST, pelo falecimento de sua esposa, Senhora Antônia Zeile Lima de
Melo, no dia 27 de outubro do corrente ano; Requerimento nº 373/2012,
de autoria dos Deputados Carlinhos Florêncio e Fábio Braga, solicitando
que seja realizada Audiência Pública, no dia 21 de novembro do corrente
ano, às 15h, através da Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvol-
vimento Regional, deste Poder, no Auditório Fernando Falcão, tendo como
convidado especial o Superintendente da CODEVASF no Maranhão, Se-
nhor João Batista Martins, para discutir pauta que consta na referida
proposição; Requerimento nº. 374/12, de autoria do Deputado Jota Pinto,
solicitando que sejam abonadas as suas faltas referentes aos dias 22 e 23/
10, do corrente mês, por se encontrar em tratamento de saúde e o Reque-
rimento nº. 375/12, de mesma autoria, solicitando que seja comunicado aos
Deputados Estaduais, a imprensa, ao público em geral e aos membros da
Frente Parlamentar em Defesa da Baixada, a realização, conjuntamente
com a Comissão de Obras e Serviços Públicos da Casa, de inspeção nos
terminais e nos ferry-boats que servem a Baixada Maranhense, averiguan-
do a aplicação de normas e segurança, condições de acessibilidade, limpe-
za, higiene e demais normas aplicadas aos consumidores, no dia 23 de
novembro do corrente ano. O Projeto de Lei nº. 140/11, de autoria do
Deputado Zé Carlos, ficou transferido devido a ausência do autor na
Sessão. No primeiro horário do Grande Expediente fez-se ouvir o Depu-
tado Marcelo Tavares. No tempo destinado aos Blocos Parlamentares os
Deputados César Pires e Roberto Costa falaram pelo Bloco Parlamentar
pelo Maranhão. O Deputado Marcelo Tavares  falou pela liderança da
Oposição e o Deputado Rubens Pereira Júnior pelo tempo do mesmo
Bloco. No tempo do PSDB-PDT falou a Deputada Graça Paz. As demais
agremiações declinaram do uso do tempo a elas destinado. No Expediente
Final não houve oradores inscritos. Em seguida, o Senhor Presidente De-
putado Arnaldo Melo declarou encerrada a Sessão, determinando que
fosse lavrado o presente resumo, que lido e considerado aprovado, será
devidamente assinado. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel
Beckman, em São Luís, 1º de novembro do ano de 2012.
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